
ACTA DE REUNIÓN DE LA ACADEMIA DE MATEMÁTICAS DE LA FCFM BUAP  

Se inicia de manera virtual la reunión de academia a las 16:02 horas del día 13 de mayo de 2021 con un quorum de 
17 profesores. La reunión fue convocada por el Dr. Fernando Macías Romero, coordinador de esta academia para 
tratar los siguientes puntos:  
(1) Los cursos que se deben dar en primer semestre, como sustituir el de matemáticas elementales o básicas por el 
curso preuniversitario, con un programa precario.  
(2) El tiempo que duran los cursos de primer semestre, que, por lo menos en esta primavera 2021, ha sido recortado 
en casi un mes (prácticamente comenzaron en febrero).  
(3) El tiempo que se tiene para calificar y subir calificaciones. 

El profesor Agustín Contreras recuerda que, en una administración pasada, pidió al director en turno que propusiera 
a la Administración Central Universitaria que se recuperara el tiempo perdido en la pandemia de 2009 y, le 
respondió el Director que era imposible. Pregunta el profesor al Secretario Académico: ¿de dónde vienen esas 
órdenes de ¡imposible!? y externa, que es preocupante que la Administración Central de la BUAP decida, sin tomar 
en cuenta a los profesores, acerca de cuestiones académicas como las señaladas en los puntos (1), (2) y (3) del orden 
del día, y que repercuten negativamente en la calidad académica. También, él menciona que es necesario que nuestra 
voz como Academia se haga valer en la administración universitaria y defender nuestro trabajo como docentes.  

El profesor Jaime Badillo pide que se informe el resultado de la propuesta que se hizo respecto a la extensión de 
fecha para el llenado de actas, el profesor Fernando Macías menciona que no tiene respuesta, por escrito, a esa 
petición, a lo que el profesor Badillo recuerda que se mandó el oficio.  

Fernando Macías comenta que por vía telefónica la directora de la facultad le informó que las fechas del semestre no 
se iban a extender pues era difícil hacerlo a esas alturas de los cursos y podría involucrar a otros profesores de otras 
academias.  

Toma la palabra el profesor Carlos Alberto López y externa que la dirección de la facultad no tiene interés en 
tramitar una extensión de cursos para poder terminar correctamente, calificar y llenar actas. Menciona que cuando 
un director tiene el apoyo de su base puede lograrse, pero recalca que no hay intención de hacerlo. También hace 
mención que por no contar con cursos básicos de calidad de Matemáticas Básicas (debido a los pre-universitarios) se 
tiene uno que distraer explicando material del curso de Matemáticas Básicas para abordar ciertos temas de Teoría de 
Ecuaciones y Cálculo Diferencial. Dicho Colega Carlos Alberto externa que la administración central no se 
preocupa por el trabajo que realizamos los docentes para cubrir en tiempo los materiales cuando los tiempos son 
insuficientes y se distorsiona la labor docente ya que el estímulo UPEs premia al docente que más aprobados tiene.  

Toma la palabra el profesor Gabriel Kantún e informa que nunca se asignan 4 materias a los profesores, pero a 
petición del profesor Agustín Contreras él tiene 4 materias. El profesor Carlos Alberto López también tiene 4 
materias, pero una de ellas es con su tesista y no se admitió más matrícula. Aclara que no es pretexto para justificar 
el problema de los tiempos.  

El profesor Contreras pide la palabra y responde al profesor Kantún que él asume el trabajo, por esta ocasión, y que 
no es punto del orden del día, externando que su preocupación y reclamo es para la administración central, de dónde 
viene la orden de acortar y modificar los tiempos. Menciona que los alumnos de primer semestre iniciaron después y 
terminarán su curso al mismo tiempo que los estudiantes de otros semestres. Pide que se respete el trabajo que se 
realiza en el diseño de programas y planes de estudio. Resalta que siente que la burocracia no tiene en cuenta la 
labor docente.  

El profesor Carlos Alberto López pide la palabra, aclara que el programa de estudios tiene optativas y los alumnos 
tienen obligación de tomar 3, ellos se acercan a los docentes para que se impartan. La administración piensa que los 
cursos optativos son fáciles y son para para holgazanear, pero menciona que el trabajo es el mismo pues al menos él 
imparte el 80% del contenido del curso optativo. Menciona que estos cursos normalmente los enfoca para atender 
las necesidades de los estudiantes. De esos cursos surgen tesistas.  

El profesor J. Badillo pide que se den a conocer los contenidos de los cursos preuniversitarios, pues esa información 
debe ser pública y es importante conocerlos pues en algún momento esos estudiantes van a ser nuestros alumnos. 
Propone que el profesor F. Macías tome la dinámica que tuvo el profesor Carlos Alberto López de enviar toda 
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propuesta por escrito y que las respuestas sean también por escrito para que se tenga un historial y no dar respuesta a 
los asuntos por vía telefónica.  

PROPONE: para refrendar en una Reunión de Academia Ordinaria o Extraordinaria “que el consejero universitario 
en turno de la FCFM lleve la propuesta al Consejo Universitario para que se dé a conocer la problemática que 
tenemos y se escuche nuestra voz. Si el consejero no lo hace que el coordinador lo haga con respaldo de la base.” 
Pregunta si la propuesta se puede votar en esta reunión pues no es como tal, oficial.  

Fernando Macías pide al profesor J. Badillo que escriba su propuesta antes de la próxima reunión.  

El profesor César Cejudo pregunta al profesor G. Kantún si lo que sucedió con los cursos preuniversitarios fue un 
evento aislado o se va a seguir repitiendo, el Secretario Académico le responde que no se repetirá.  

El Coordinador Macías pregunta si las materias se van a repartir en la Academia. Además solicita a los profesores 
que faltan por entregar la carta de antigüedad para la repartición de tales cursos.  

El profesor Estrada señala que Carlos Alberto López como anterior coordinador ya tenía la lista de antigüedad y no 
ve necesario rehacerla.  

Villa menciona que él ya envió la carta de definitividad y ahí no se refleja la antigüedad.  

Estrada dice que las autoridades nos presionan para la entrega de los CV.  

Agustín Contreras pregunta por la fecha última para entregar los CV, pues es prioritario terminar sus cursos y 
calificarlos. Pregunta si después del 21 de mayo es posible hacer la entrega.  

El Coordinador Fernando menciona que se puede enviar lo que vayan obteniendo y agregará ese faltante en los 
expedientes, cada vez que sea necesario; y que hay tiempo aún para que los profesores manden sus evidencias y CV.  

G. Kantún pide que no haya reunión de acreditación, este 19 de mayo de 2021, para dar tiempo de calificar los 
cursos, respaldado por Badillo.  

Se acuerda una reunión ordinaria de Academia de Matemáticas para el día 24 de mayo de 2021 a las 17:00 horas. Se 
da por terminada la reunión a las 17:00 horas.  

ATENTAMENTE,  
H. PUEBLA DE Z., 13 DE MAYO DE 2021  

DR. FERNANDO MACÍAS ROMERO                                                              MC. SERGIO ADÁN JUÁREZ  
COORDINADOR DE LA ACADEMIA DE MATEMÁTICAS                            SECRETARIO DE ACTA
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LISTA DE ASISTENCIA
REUNION DE ACADEMIA 13 DE MAYO DE 2021

1.       ADAN - JUAREZ SERGIO ASISTENCIA
2.       ANGOA - AMADOR JOSE JUAN
3.       ANZO - HERNANDEZ ANDRES
4.       BADILLO - MARQUEZ JAIME ASISTENCIA
5.       BONILLA - CAPILLA BEATRIZ
6.       BYKOV - ALEXANDER
7.       CANO - CORDERO LAURA ANGELICA
8.       CEJUDO - CASTILLA CESAR ASISTENCIA
9.       CERVANTES - GOMEZ LUCIA
10.   CHACON - TIRADO MAURICIO ESTEBAN
11.   CONDE - MONES JOSE JULIO
12.   CONTRERAS - CARRETO AGUSTIN ASISTENCIA
13.   CRUZ - SUAREZ HUGO ADAN ASISTENCIA
14.   DJORDJEVIC - SLAVISA ASISTENCIA
15.   DOMINGUEZ - SOTO PATRICIA ASISTENCIA
16.   ESCAMILLA - REYNA JUAN ALBERTO ASISTENCIA
17.   ESCOBEDO - CONDE RAUL
18.   ESTRADA - GARCIA JUAN FRANCISCO ASISTENCIA
19.   FLORES - MEDRANO ERIC
20.   FRAGUELA - COLLAR ANDRES
21.   GUILLEN - GALVAN CARLOS
22.   HERNANDEZ - REBOLLAR LIDIA AURORA
23.   HERRERA - CARRASCO DAVID ASISTENCIA
24.   JIMENEZ - MARTINEZ AURELIANO JORGE
25.   JUAREZ - HERNANDEZ BULMARO
26.   JUAREZ - LOPEZ JOSE ANTONIO
27.   KANTUN - MONTIEL GABRIEL ASISTENCIA
28.   LINARES - GRACIA RAUL
29.   LOPEZ - ANDRADE CARLOS ALBERTO ASISTENCIA
30.   LOPEZ - MAYO GUILLERMO
31.   LOPEZ - TORIZ MARIA DE JESUS
32.   MACIAS - PEREZ MONICA ASISTENCIA
33.   MACIAS - ROMERO FERNANDO ASISTENCIA
34.   MARTINEZ - BANFI ELIZABETH
35.   MARTINEZ - GARCIA ARMANDO ASISTENCIA
36.   MARTINEZ - RUIZ IVAN ASISTENCIA
37.   MENDOZA - TORRES FRANCISCO JAVIER
38.   MOYOTL - HERNANDEZ EDGAR SANTIAGO
39.   OKUNEV - OLEG
40.   OLIVEROS - OLIVEROS JOSE JACOBO
41.   ORTEGA - GUTIERREZ REI ISRAEL
42.   POISOT - MACIAS JULIO ERASTO
43.   REYES - CERVANTES HORTENSIA JOSEFINA
44.   SORIANO - SORIANO CELESTINO
45.   SOTO - BAJO MOISES
46.   TAJONAR - SANABRIA FRANCISCO SOLAN
47.   VAZQUEZ - GUEVARA VICTOR HUGO
48.   VELASCO - LUNA FERNANDO



49.   VELAZQUEZ - CASTILLO FERNANDO
50.   VELAZQUEZ - CASTRO JORGE
51.   VILCHIS - MONTALVO IVAN
52.   VILLA - HERNANDEZ DAVID ASISTENCIA
53.   ZELENY - VAZQUEZ PABLO RODRIGO
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